
ご家庭から一言

○江戸東卦伝統野菜の一つ練馬大根について学べて、楽しかったと言ってました。自分が住ん

でいる町について学ぶ機会を大切にしてほしいです。

○モザイク病は初めて聞きました。勉強になりました。

○練馬大根、江戸野菜の話を聞いて歴史、土の話し、驚きばかりでした。たくさん話してくれまし

た。

○わが家では練馬に住んでいるのに練馬大根を食べる機会がないことに気づかされました。今後

意識して1年に一度でも練馬大根を楽しみながら食べようと思わされました。今年はもう遅いかも

しれませんが販売所を見に行ってみたいと思います。

○長いこと練馬の住人ですが、練馬大根にはほとんどお目にかかりません。もっと身近な存在に

なってほしいです。

○昔の人々が大切に育んできた歴史ある練馬大根。美味しくいただいて、未来に受け継いでいき

たいです。

○家でも授業の内容を詳しく話してくれました。今後も地域の特産物に関心を持ち続けてもらいた

いです。

○なるほどです！、子どものころ学習したのをなつかしく思いました。

○歴史や土の話を聞いて、新たな発見ばかりでした。せっかく練馬に住んでいるし畑も借りている

ので、うちでも江戸野菜を育ててみましょう。

○娘が小さかった頃に「練馬大根ひっこぬき大会」に参加し、収穫の大変さと、一筋縄ではいかな

い楽しさを味わったことを思い出しました。地産地消の精神を大切にするとともにピリリとした辛み

が特徴の練馬大根の美味しさを多くの人にも知ってもらいたいなあと思うので、子どもたちにこの

伝統野菜を知る取り組みを学校でしていただけるのはとてもすぼらしいことだと思います。

○大根の種類や特徴、歴史について、勉強になりました。大根に限らず何でも好ききらいせず、感

謝して食べるようにできるといいなと思います。

○練馬大根は普段スーパーでは見かけませんが、年一回農業祭で購入します。せっかく練馬育

ちなので、昔から伝えられている大根の歴史もしっかり勉強できて良かったと思います。

○伝統を守っていくという大切な農業が自分たちの食を支えていることが勉強になってよかったで

す。

○地域に根づいた作物について知ることができて、練馬のことを他の人に教えることができるよう

になるので良かったと思います。

○私達は練馬大根という単語をよく茸にしますが、知らない人もまだまだたくさんいると思うので練

馬の良いところと一緒に広めたいと思います。

○給食に練馬大根が出るのは食青につながるので良いと思います。給食のメニューに登場

するたびに子供たちがうらやましいと思います。

○伝統を守って育ててこられた農家の方に感謝して美味しくいただきましょう。
“いただきます”“ごちそうさま”を忘れずに


